

Du Bleu à l'horizon

Vincent Collet a révélé une liste officielle de vingt-quatre pour l'Euro avec un retour attendu (M. Pietrus) et des absences (Petro, Diawara). La vraie présélection sera connue le 14 juin.

C'EST LE COUP d'envoi de la campagne des Bleus. Vincent Collet a communiqué hier la liste officielle de vingt-quatre joueurs remise à la FIBA-Europe dans l'optique du Championnat d'Europe (du 31 août au 18 septembre en Lituanie). Une présélection plus resserrée avec quinze ou seize joueurs sera communiquée lors d'une conférence de presse le mardi 14 juin dans l'après-midi après la finale de Pro A prévue le samedi précédent. Ce premier choix ne comporte pas de grosses surprises même si trois des douze joueurs ayant évolué cette saison en NBA (Ajinça, Petro, P. Sy) sont éliminés. Par rapport aux douze du Mondial l'été dernier, deux joueurs ont été écartés : Alain Koffi (blessé) et Edwin Jackson (saison décevante).

PAS DE FOIRE D'EMPOIGNE

Le sélectionneur a précisé s'inspirer du modèle espagnol pour ne pas mettre les internationaux dans une concurrence féroce durant la préparation. « Je ne veux pas d'une foire d'empoigne au début du stage. Il faut éviter la période où les joueurs se battent pour assurer la sélection. » Dix joueurs (Parker, Bokolo, De Colo, M. Pietrus, Gelabale, Batum, Diaw, F. Pietrus, Noah, Turiaf) paraissent assurés d'être dans la présélection – voire dans le cut final à douze –, mais les cinq ou six autres places sont encore en suspens avec notamment des interrogations sur la santé (Diot) ou la disponibilité (Beaubois) de certains éléments. Malgré les déclarations du patron de Dallas Mark Cuban et du joueur, le staff conserve un petit espoir de disposer de Rodrigue Beaubois que son club ne peut pas empêcher officiellement de rejoindre les Bleus en cas de lock-out. Le coach a aussi voulu envoyer un signe aux joueurs évoluant en Pro A en incluant des jeunes – le prometteur Evan Fournier (18 ans), meilleur espoir et meilleure progression, ou la découverte Kim Tillie –, les deux Chalonnais qui se distinguent avec leur club (I. Evtimov, Tchicamboud) et deux des sept novices (Mbaye, Vebobe).

M. PIETRUS OUI, DIAWARA NON

Absent de la sélection depuis 2006 après avoir été écarté l'année suivante par Claude Bergeaud, Mickaël Pietrus est réintégré. C'est un petit événement tant le Guadeloupéen ne fait pas l'unanimité sur ses performances, son comportement ou son engagement avec les Bleus. L'arrière-ailier de Phoenix est aussi en marge de l'axe fort de sa génération (Diaw-Parker-Turiaf). « C'est un joueur qui a de grandes qualités notamment défensives. C'est un joueur d'impact avec beaucoup de duveté. Je me souviens de ses prestations dans les matches décisifs de l'Euro 2005. Ce sont des éléments qui ont pesé », a indiqué Vincent Collet qui n'a jamais eu le joueur des Suns sous ses ordres. Yakhoubia Diawara, auteur d'une belle saison à Brindisi en Italie (13,6 points par match), ou le Franco-Américain Tariq Kirksay, en vedette à Séville, font les frais de ce retour et de la volonté du coach de ne pas mettre sous pression le trio Batum-Gelabale-M. Pietrus.

DES PIVOTS EN NOMBRE

C'est le trop-plein chez les grands. Les pivots des New Jersey Nets et des Toronto Raptors, Johan Petro (2,13 m) et Alexis Ajinça (2,15 m), n'ont pas été appelés. Et dans les vingt-quatre, cinq éléments sont de vrais centres (Noah, Turiaf, Traoré, Mahinmi, Séraphin) dont trois seulement devraient voir la Lituanie. « On a fait des constats sur les deux dernières saisons. Kévin Séraphin est un joueur neuf qui aime le combat alors que les deux autres (Petro, Ajinça) ont tendance à le fuir », a expliqué Vincent Collet qui ne ferme pas la porte à deux intérieurs n'ayant pas franchi un cap en NBA. L'autre secteur encore dans le flou est la mène où derrière Tony Parker, tout paraît possible alors que Joseph Gomis (32 ans), exilé en Belgique, est hors course.

ASSURANCES : LA BONNE NOUVELLE

Le président de la Fédération française Jean-Pierre Siutat a annoncé

hier être en bonne voie pour trouver une solution par rapport à l'assurance des joueurs NBA en cas de probable lock-out, à partir du 1^{er} juillet. La mutualisation des polices d'assurance entre tous les pays concernés serait une très bonne nouvelle pour la Fédération française qui a le plus d'internationaux concernés. Neuf joueurs évoluant outre-Atlantique devraient voir leurs contrats suspendus. « On aura une très bonne nouvelle le 2 juillet. Au lendemain de l'éventuelle annonce du lock-out, un accord sur une assurance de tous les joueurs devrait être annoncée. Je suis très optimiste. On va réduire la dépense initialement prévue », a annoncé Jean-Pierre Siutat. Un vrai soulagement après quelques semaines d'inquiétude.

FRANÇOIS BRASSAMIN



SAITAMA (Japon), SUPER ARENA, 31 AOÛT 2006. – L'arrière-ailier Mickaël Pietrus (à gauche) va retrouver Ronny Turiaf, avec qui il a disputé ici il y a cinq ans le Mondial, sa dernière compétition en sélection, terminée à la 5^e place. (Photo Alain Mounic/L'Équipe)

L'Équipe – Vendredi 21 mai 2011

LE PROGRAMME DE PRÉPARATION

14 juin : annonce de la présélection de quinze ou seize.

12 au 16 juillet : stage (médical et de réathlétisation) à Paris (INSEP).

20 au 29 juillet : stage à Pau

26 juillet : France-Canada à Pau (20 h 30).

27 juillet : France-Canada à Toulouse (20 h 30).

2 au 7 août : stage à Pau.

9 août : Espagne-France à Almeria.

13 au 18 août : tournoi à Londres.

13 août : Grande-Bretagne - France (20 h 30).

14 août : France-Australie (18 heures).

15 août : France-Chine (15 h 30).

17 août : France-Croatie (16 h 30).

18 août : France-Serbie (20 h 30).

24 et 25 août : stage à Blendecques.

28 août : départ pour la Lituanie.

31 août au 18 septembre : Euro en Lituanie.

Le groupe des vingt-quatre

MENEURS DE JEU

5

Albicy (Paris-Levallois, 10 sélections), Beaubois (Dallas/NBA, 0 sél.), Diot (Le Mans, 15 sél.), T. Parker (San Antonio/NBA, 97 sél.), Tchicamboud (Chalon, 16 sél.).

ARRIÈRES-AILIERS

9

Batum (Portland/NBA, 30 sél.), Bokolo (Gravelines, 75 sél.), Causeur (Cholet, 13 sél.), De Colo (Valence/ESP, 47 sél.), Fournier (Poitiers, 0 sél.), Gelabale (ASVEL, 50 sél.), Lombahe-Kahudi (Le Mans, 4 sél.), Mbaye (Strasbourg, 0 sél.), M. Pietrus (Phoenix/NBA, 44 sél.).

INTÉRIEURS

10

Diaw (Charlotte/NBA, 122 sél.), I. Evtimov (Chalon, 0 sél.), Mahinmi (Dallas, 23 sél.), J. Noah (Chicago/NBA, 3 sél.), F. Pietrus (Valence/ESP, 120 sél.), Séraphin (Washington/NBA, 0 sél.), K. Tillie (ASVEL, 0 sél.), A. Traoré (Rome/ITA, 30 sél.), R. Turiaf (New York/NBA, 83 sél.), L.-A. Vebobe (Cholet/0 sél.).

CB fournisseur des Bleus

BASKET - Championnats d'Europe. Ils ont été formés à Cholet, ils sont passés par Cholet ou jouent aujourd'hui pour Cholet. Dans la pré-sélection de Vincent Collet, ils sont 8 joueurs sur 24 à avoir un lien avec Cholet Basket.

ILS SONT À CHOLET OU SONT PASSÉS PAR CHOLET

Mickaël GELABALE
28 ans, ailier, Villeurbanne
Formé à Cholet Basket

Kevin SÉRAPHIN 22 ans,
pivot, Washington Wizards
Formé à Cholet Basket

Rodrigue BEAUBOIS
23 ans, meneur,
Dallas Mavericks
Formé à Cholet Basket

Charles LOMBAHÉ-KAHUDI
25 ans, ailier, Le Mans
Formé à Cholet Basket



Nando DE COLO
24 ans, meneur,
Valence
Formé à Cholet
Basket



Luca VÉBOBE
31 ans, intérieur,
Cholet Basket
A Cholet depuis 2010



Steed TCHICAMBOUD
30 ans, meneur,
Chalon-sur-Saône
A Cholet de 2006 à 2008



Fabien CAUSEUR
24 ans, arrière,
Cholet Basket
A Cholet depuis 2009

Photos AFP et Archive CO/Etienne LIZAMBAR
Montage Infographie CO/SS 22.05.11

Le Courrier de l'Ouest – Lundi 23 mai 2011



Je prends les joueurs que j'estime bons. Qu'ils soient de Cholet ou d'ailleurs. Je ne fais pas de régionalisme. Mais c'est vrai, avoir autant de joueurs ayant un lien avec ce club n'est pas un hasard non plus. » Le sélectionneur national Vincent Collet ne veut pas trop s'appesantir sur le sujet mais tire un constat, évident. Sur sa liste des 24 joueurs présélectionnés pour le championnat d'Europe, cet été en Lituanie, huit ont enfilé le maillot choletais au cours de leur carrière. Soit un gros tiers de la liste. Un chiffre loin d'être anodin.

« **J'en suis ravi** », note d'ailleurs avec un grand sourire Erman Kunter. Sur les huit joueurs, cinq ont été formés au club (Mickaël Gelabale, Kevin Séraphin, Rodrigue Beaubois, Nando De Colo, Charles Lombahé-Kahudi), un a relancé sa carrière dans les Mauges après avoir « végété » à Châlons-en-Champagne en Pro B (Steed Tchicamboud) et deux jouent actuellement à Cholet (Luc-Arthur Vebobe et Fabien Causeur).

Chevrier : « On est assez fier de tout ça »

Pour Luca Vebobe, l'histoire est belle. « **Franchement, c'est une surprise très agréable**, explique-t-il. **Je ne m'attendais pas à ça. Il y a un an, j'étais content d'être en Pro B et de rejouer au basket. J'étais loin, loin, loin de penser à l'équipe de France.** »

Les choses peuvent venir vite ou... se répéter. C'est le cas pour Fabien Causeur, déjà sous le maillot bleu l'été dernier au Mondial de Turquie.

« **Je suis très content d'y être**, remarque le Breton. **Je pense que c'est surtout parce que j'y étais déjà l'année dernière. Maintenant, c'est une présélection de 24, il n'y a pas encore de stage. Je pars du même principe que l'année dernière. J'y vais mollo, étape par étape.** » Mine de rien, depuis quelque temps, Cholet Basket a le vent en poupe : champion de France en titre, qualifié aujourd'hui pour les demi-finales de play-offs et deux trophées de la Ligue récemment acquis, celui de meilleur entraîneur de l'année (Erman Kunter) et de meilleur étranger de Pro A (Sammy Mejia). Et là encore, deux anciens Choletais se sont mis en évidence : Mickaël Gelabale, meilleur joueur Français et John Linehan, meilleur défenseur.

« **On est assez fier de tout ça** », glisse Thierry Chevrier, le directeur du club. La formation choletaise assoit donc sa réputation d'excellence dans un paysage plus concurrentiel que jamais et toujours dominé par le Centre Fédéral.

« **Ils sont prioritaires sur nous en terme de détection et c'est normal** », souligne Thierry Chevrier. Seulement, le centre de formation des Mauges réussit le tour de force de mettre la main sur ceux qui passent à travers les mailles du filet fédéral. Les exemples les plus éclatants sont Nando De Colo, Rodrigue Beaubois et Kevin Séraphin, arrivés à Cholet sans une sélection nationale chez les jeunes. La chose est rare dans les sports collectifs en général. Un exemple : au dernier Mondial de foot en Afrique du Sud, seul Franck Ribéry n'était pas passé par

le circuit fédéral. « **Il y a une part de nez et de chance. Mais tout ça démontre bien qu'on est dans le vrai. Après, beaucoup de clubs se sont inspirés de ce qu'on a pu faire, notamment dans les Antilles françaises. Ça bosse dur. A nous d'être vigilants.** »

Combien dans les douze ?

Club pionnier dans la détection de jeunes talents en outre-mer, Cholet n'est évidemment plus le seul club à réaliser aujourd'hui ce travail de terrain. Mais il en garde une longueur d'avance sur ses concurrents. « **On a tissé là-bas des relations très solides, ce qui est essentiel** », note Thierry Chevrier. Bref, l'histoire de Cholet, c'est une pyramide, avec une base (la formation) et un sommet (l'équipe professionnelle). Les deux étages sont intimement liés dans l'actuelle réussite du club.

Maintenant, reste à savoir combien de Choletais ou d'ex-Choletais seront dans la liste définitive des 12 joueurs amenés à jouer l'Euro en Lituanie. Mais ça, c'est une autre histoire. Qui sera dévoilée à la mi-juin.